
  Angern, 18.12.2024 

LAG Colbitz-Letzlinger-Heide 

Protokoll zur Vorstandssitzung der LAG CLH am 10.12.24, 10:00 Uhr in 
Wolmirstedt, Rathaus, August-Bebel Str. 25 

TAGESORDNUNG 

1. Begrüßung durch den Vorsitzenden; Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Protokollkontrolle, Vorstandssitzung vom 18.09.24 
3. Jahresabschluss des LAG CLH e.V. 2023 
4. Wirtschaftsplan des LAG CLH e.V. 2025 
5. Bericht zur Umsetzung des 1. Aufrufs vom 16.05.24 (Zwischenstand) 
6. Etablierung eines Jugendbeauftragten 
7. Vorschlag zur Änderung der LES 
8. Verfahrensweise bei Überschreitung des beschlossenen Kostenrahmens 
9. Sonstiges 

Anwesenheit 

Vorstand: Benjamin Otto, Vorstandsvorsitzender, Stefan Crackau – stellvertretender 
Vorstandsvorsitzender, Marius Denecke, Marlies Cassuhn, Franz-Ullrich Keindorff 

Gäste: Thomas Schmette – Leadermanagement, Antonia Hillmann, Anett Klose - 
Öffentlichkeitsarbeit, Andreas Baumeister – LK BK, Karolin Braunsberger-Reinhold – 
Gemeinde Barleben, Simone Mehlhase – Stadt WMS, Martina Denck, Holger 
Wenslau – ALFF Altmark, Christiane Sölter 

Stimmberechtigte 
Mitglieder 

Gesamt Öffentliche 
Verwaltung 

Priv. 
wirtschaftliche 

Interessen 

Soziale 
Interessen 

Andere 

Anzahl 5 1 1 2 1 
Anteil in %  20 20 20 40 

 

Zu 1) Der Vorstandsvorsitzende, Hr. Otto begrüßt die Vorstandsmitglieder und die 
Gäste. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

 

Zu 2) Das Protokoll der Vorstandssitzung vom 15.09.24 wird mit 3 ja-Stimmen bei 2 
Enthaltungen bestätigt. 

 

Zu 3) Fr. Sölter stellt den Jahresabschluss 2023 der LAG CLH vor. Der Vorstand 
empfiehlt der Mitgliederversammlung einstimmig diesen zu bestätigen. 

 

Zu 4) Hr. Schmette stellt den Wirtschaftsplan 2025 der LAG CLH vor. Der Vorstand 
empfiehlt der Mitgliederversammlung einstimmig diesen zu bestätigen. 
 
 



Zu 5) Hr. Schmette berichtet über den Stand der Umsetzung des 1. Aufrufs. Die 
Antragstellung läuft eher verhalten, besonders im Programm Leader. 
 
Der Vorstand beschießt mit 3x ja und 2x nein die am 31.12.24 auslaufende Fist zur 
Antragseinreichung auf den 31.01.25 zu verlängern, wenn der Antragsteller einen 
Antrag bei der Fachbehörde gestellt hat, aber die wasserrechtliche Erlaubnis, die 
Genehmigung der Bauaufsichtsbehörde, die denkmalschutzrechtliche Genehmigung 
oder die Bescheinigung des Finanzamtes zum Vorsteuerabzug noch nicht vorliegt. 
 
 
Zu 6) Hr. Otto regt die Etablierung eines Jugendbeauftragten im Vorstand der LAG 
CLH an. Der Vorstand verständigt sich darauf, das Thema aufzugreifen und weiter zu 
diskutieren. 
 
 
Zu 7) Der Vorstand beschießt mit 3x ja, 1x Enthaltung und 1x nein, der Mitgliederver-
sammlung zu empfehlen, die in der LES enthaltende Höchstförderung für Freibäder 
von 350 T€ auf 500 T€ und bei öffentlichen Antragstellern für nachhaltige multimo-
dale Mobilität von 350 T€ auf 20% des FOR der LAG CLH für Leader (1.214.364,80 
€) zu erhöhen. 

 
Zu 8) Der Vorstand beschießt einstimmig, der Mitgliederversammlung folgende 
Regelung zur Kostenüberschreitung vor Antragstellung bei Leader-Anträgen zu 
empfehlen: 
 
Die Mitgliederversammlung möge beschließen: 

 
       Im Förderprogramm Leader ist eine Überschreitung des in der  
       Projektskizze angezeigten Kostenrahmens bis zur Antragstellung bestätigt,  
       wenn: 
 

1. das von der Mitgliederversammlung der LAG für den betreffenden Aufruf 
zur Verfügung gestellte Budget nicht überschritten wird 

     und 

2. die zusätzliche Inanspruchnahme des FOR unter 1.000 € liegt  
 

oder 
 

3. die Inanspruchnahme des FOR um weniger als 10 %, max. jedoch 50 T€ 
erhöht wird. 

 
Zu 9) Fr. Sölter empfiehlt die Einrichtung eines Mail-Kontos für E-Rechnungen. 
 
Fr. Denck verweist auf die neue Regelung im Leader-Antragsformular. Demnach sind 
dem Antrag jetzt grundsätzlich 3 Kostenvoranschläge/Angebote beizufügen. 



 
Fr. Denck erläutert die Verfahrensweise des ALFF zur 4wöchigen Nachreichungsfrist 
für Anlagen zum Antrag. Eine Verlängerung dieser Frist hängt vom Einzelfall ab, 
beispielsweise ob bei fehlender Baugenehmigung ein Antrag beim Bauordnungsamt 
rechtzeitig gestellt wurde. 
 
Die nächste Vorstandsitzung findet am 15.01., 10:00 Uhr in WMS statt. Thema u.a. 
Mitgliederversammlung mit 3. Aufruf.  
 
Hr. Otto beendet die Sitzung. 
 

 
 

 

 

-----------------------------------------                                                                           ------------------------------------ 

Benjamin Otto, Vorstandsvorsitzender                                                            Thomas Schmette, Protokoll 


